

SÓLLER

SEMENARIO DE INFORMACION LOCAL

FUNDADOR Y DIRECTOR PROPIETARIO: D. Juan Marqués Arbona

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: calle de San Bartolomé n.º 17—SÓLLER (Baleares)

IN MEMORIAM

COLABORACION

LOS MEJORES SERAN LOS ESCOGIDOS

En el frente de batalla, luchando por Dios y por España, en valiente muerte ha encontrado gloriosa vida uno de nuestros mejores camaradas: el teniente Pérez Rojo.

Aunque ya era capitán y con mando de comandante, para nosotros, para los que tuvimos la honra de convivir con él en los primeros momentos del Glorioso Movimiento Nacional Salvador de España, siempre será el teniente Pérez Rojo. Era un valiente. Era un español.

En los ominosos tiempos de la república, supo mantener enhiesto su santo orgullo de militar y de español; por eso fué uno de los oficiales del Regimiento que en Alcalá de Henares, en santa rebeldía, se negó a cumplir las órdenes del judaísmo internacional y a consecuencia de su sublime gesta, fermento heroico del Glorioso Alzamiento Nacional, fué enviado a Mallorca a cumplir arresto.

Llegó la gloriosa fecha del 18 de Julio y el teniente Pérez Rojo, juntamente con sus valientes compañeros, fué de los primeros que dieron el sublime grito de ¡Viva España! ¡Arriba España!, colaborando de una manera eficazísima con el llorado General Godea, para que Mallorca, la Isla Dorada, La Perla del Mediterráneo, La Isla de la Calma, se sacudiera en viril despertar, la ponzoña que traicionadamente le habían ido inyectando los sicarios de la vil masonería y como un sólo hombre se declarase por España.

Sóller era una ciudad que, por su cosmopolitismo, aunque pequeño, venía incubando peligrosos focos revolucionarios. Necesitaba un mando enérgico y consciente del momento histórico. Pérez Rojo, juntamente con las demás autoridades, supo hacerse cargo del peligro y evitó días de luto a nuestro florido valle.

En mala hora, el nefasto Companys pensó poner su inmundicia en nuestra querida Mallorca, mandando cuadrillas de bandoleros e invertidos al mando del aborto del infierno Capitán Bayo.

¡Qué mal conocían a Mallorca los marxistas de Barcelona!

No sabían que los mallorquines creemos en Dios, que rezamos el rosario a la Virgen y que Esta, desde las cumbres de Lluch, San Salvador, Cura y Bon Any extiende su manto protector sobre toda la isla para librarla de las plagas del judaísmo y marxismo; no sabían que aquí había militares dignos del uniforme que vestían, fieles al juramento que hicieron a España; no sabían que la semilla sembrada por José Antonio había germinado y dado frutos ubérrimos; ignoraban que había militares y paisanos que derramarían gustosos su sangre para impedir que la horda roja hollara el suelo santo de Mallorca.

¡Con qué alegría marchó a Manacor al frente de sus falangistas de Sóller el teniente Pérez Rojo! ¡Con qué coraje fué a la conquista de Son Corp, siendo el primero en llegar a la cumbre, destrozado, sin armas, al frente de sus falangistas, que hubieran dado su vida por salvar la del jefe querido! Con sólo su gran corazón de español, resplandeciente de optimismo y sana alegría que sabía infundir a sus camaradas, sublimándolo todo con su grande amor a España, aún a costa de hondos pesares

íntimos: el saber a sus padres y a su amada esposa en poder de los rojos.

¡Bendita madre que diste a la Patria tal hijo! ¡Noble esposa, qué noble orgullo el tuyo de haber sacrificado tu amor al amor de Dios y de la Patria!

Coincidiendo con la fiesta del Pilar, se celebra en España y América el día de la Hispanidad, en el cual se rememoran las viejas glorias de la Patria, sus triunfos guerreros, sus descubrimientos y conquistas, sus misiones y el espíritu

de universalidad de la Tradición de España.

Nuestra historia, nuestra verdadera historia, va saliendo poco a poco a la luz y mostrándonos lo que fué la excelsa colonización realizada por aquel Imperio en el que jamás se ponía el sol.

Una de las patrañas más arraigadas en el mundo es la de que la expulsión de los judíos y moriscos fué la causa de que se malograran nuestros esfuerzos imperiales. Pero es evidéntísimo que la grandeza que fundamentó el reinado de los Reyes Católicos se hizo sin contar con más elementos que los de raza hispana, que descubrieron América e incorporaron a la Corona española extensísimos territorios.

Fueron hombres de España, o a su servicio, y de nuestro hermano Portugal, los que cruzaron los mares del mundo en todas direcciones, penetraron en continentes desconocidos, escalaron montañas y recorrieron valles, mesetas y llanuras nunca holladas por gente extraña a los aborígenes.

Y lo que se dice de América puede igualmente afirmarse de Oceanía y de los primeros que dieron la vuelta al mundo.

La pléyade honrosísima de grandes capitanes, expertísimos navegantes y abnegados misioneros, que fueron los pilares más firmes de nuestra colonización, eran hispanos; como lo fueron también los grandes virreyes que organizaron la vida hispanoamericana, tan firmemente, que cuando se quiso cambiar se inició un larguísimo período de turbulencias y malestar que obligó al mismo Bolívar, el Libertador suramericano, a reconocer que «habían arado sobre el mar.»

No; la pérdida de América no se debió a la unidad de raza, espíritu y religión, bases de nuestra grandeza y poderío, sino al cambio que en las conciencias se produce al comenzar el siglo XVIII.

Las ideas francesas, al penetrar en nuestra Patria, quebrantaron la esencia moral y religiosa de la Monarquía hispánica, conduciéndola paulatinamente a la división y ruptura.

España y sus Indias se defendieron mal del sutil veneno, y al llegar el siglo XIX y producirse la invasión napoleónica, los españoles vencieron con las armas, pero fueron vencidos por las ideas que habían conducido en Francia a la revolución.

Consecuencia de ello fueron las guerras civiles en España y las luchas por la independencia en América.

No lucharon, en el nuevo continente, españoles contra americanos, sino que una parte importantísima de éstos defendió la causa de la España tradicional, a la postre vencida, política y militarmente, pero cuyo espíritu se descubre en los movimientos espontáneos de los pueblos hispano-americanos.

Es ese espíritu, auténticamente español, que la España de Franco está rescatando con el sacrificio y heroísmo de sus mejores; y que permitirá, después de la victoria final, reanudar, si no los vínculos materiales y políticos con Hispano-América, la unión moral y espiritual en que se basaba principalmente la gran fuerza de nuestro Imperio.

M. P.



Rogad a Dios en Caridad por el alma de

D. Antonio Mayol Alcover

en el primer aniversario de su fallecimiento, ocurrido en el Puerto de Sóller el día 22 de Octubre de 1937

A LA EDAD DE 52 AÑOS

Habiendo recibido los Auxilios Espirituales

— E. P. D. —

Sus atribulados esposa, D.^a Antonia Rullán Coll; padre, D. Antonio Mayol Ozonas, y demás familia, participan a sus amigos y conocidos que el próximo sábado, día 22 del corriente, se celebrará en la iglesia parroquial a las nueve, un oficio conventual. Suplicanles su asistencia o que de otro modo tengan presente al finado en sus oraciones, por lo que les quedarán agradecidos.

Expulsada la hez masónica de la española tierra mallorquina, no pensó el teniente Pérez Rojo más que en marchar a los frentes de batalla, donde los hijos de España, en gestas de heroísmo no igualado, daban su sangre por la Patria.

El frente de Madrid fué su preferido. ¡Qué alegría la suya al pensar que podía ser el primero en entrar en la ciudad-prisión de sus grandes amores terrenales: su esposa... sus padres...

Luchó como los buenos, como los mejores. Su sangre regó por dos veces el suelo de la Patria. Era feliz. Había podido sacar a los suyos de las garras de la Anti-España y había dado su sangre a España.

Para hacerla Una, hacerle Grande y verla Libre. ¡Qué no habría hecho él!

De allí a otros frentes y a otros, siempre valiente, siempre sonriendo a la

muerte, siempre inculcando a sus soldados su grande amor a la Patria e infiltrándoles su sana alegría. La simpatía estaba personificada en él. Sus soldados le idolatraban.

Un día, infansto día para los que quedamos recordando la muerte que le dió vida eterna, una bala enemiga destrozó su cuerpo y dejó libre el alma grande, el alma noble de Pérez Rojo.

Los luceros tienen desde entonces otro guardia... desde entonces brillan con más fulgor por haberles comunicado la alegría de la vida el que hasta en la muerte estuvo alegre.

¡Camarada Pérez Rojo!
Tus camaradas siempre te tendremos ¡Presente!

MIGUEL GUILLEM MONFERRER.

Sóller, 15 octubre 1938 III T.

Sóller 15 X 38 III T.

La batalla de Lepanto

(7 Octubre 1571)

Era la España Imperial.
Reinaba Felipe II.

Las glorias de nuestros hombres llenaban el mundo de asombro y de admiración. Descubridores, conquistadores y colonizadores acababan de escribir y escribían aún las gestas más titánicas que haya llevado a término la humanidad.

En tanto, allá en oriente se levantaba otro imperio: El poderoso turco, después de ensancharse en el Asia, penetraba en Europa y se iba apoderando de tierras y ciudades... Constantinopla la bella estaba ya en su poder.

Siguiendo el camino del sol iban lentamente aposentando su garra en las regiones cristianas del Mediterráneo y de los mares interiores del oriente de aquélla.

La marcha del turco era ya una amenaza seria para toda la cristiandad.

Dos creencias, dos pueblos, dos ideas se movían en dirección opuesta y habían de encontrarse.

Selim, el emperador de los turcos después de haber conquistado Chipre, prepara una gran escuadra con la que quiere llevar su bandera vencedora hasta las lejanas tierras del Mediterráneo. Sus arsenales trabajan intensamente, y se hace gran almacenaje de víveres y de pertrechos de guerra en los depósitos del sultán.

La república cristiana de Venecia, que tiene posesiones en el Mediterráneo oriental, es la primera que sufre la invasión. Los caballeros de San Juan resisten valerosamente en su isla de Malta...

El Papa Pío V ve la amenaza y lanza su voz en demanda de mutuo auxilio a las naciones cristianas. La amenaza es para todos. Y no en lo que tienen de naciones sino en cuanto siguen la doctrina de Cristo.

A su voz acuden presurosas las naciones cristianas: España, Venecia y el Papado. Formando la unión que se llamó LA SANTA LIGA se unen para detener la fuerza del turco. Se da la dirección de las fuerzas a la nación cristiana entonces más poderosa: España.

Felipe II tiene a su lado a uno de los hombres más valientes y discretos que jamás hayan sido. Joven y valiente, casi un niño, su hermano, D. Juan de Austria, queda encargado de la empresa. Don Juan ve la situación: Se le entrega el mando de todo para QUE VENZA, Porque él sabe que no puede volver con una derrota...

Era el 6 de junio de 1571 cuando sale de Madrid, con los honores más grandes que se hayan dispensado a enviado del rey, y más gallardo y más altivo que nunca llega a poco a Barcelona, donde se había congregado la flota española que había de mandar. La revisa y prepara y revista los tercios que había de llevarse para la lucha. El 20 de julio despliegan las velas y hace rumbo a Génova, de donde sale a poco para Nápoles, donde habían de concentrarse las flotas de los estados cristianos y en donde recibió, en medio del aplauso delirante de millares de soldados y marinos, el estandarte que el Papa le envía para enarbolar en la Capitana para la empresa santa que se va a acometer.

El estandarte, en damasco azul bordado de oro, tenía un Crucifijo y al pie de la Cruz las armas del Pontífice, del Rey Felipe y de Venecia enlazadas por una cadena, y pendiente de ésta las armas de Don Juan.

Salte la escuadra para Mesina. Es una magnífica flota en la que las galeras pontificias van al mando de Victoria Colonna; las venecianas, dirigidas por Fosfarini. Y con ellas las que manda Andrea Doria y las que dirige el Marqués de Santa Cruz. Y todas bajo la dirección de don Juan de Austria.

En total más de trescientas cuarenta naves con más de ochenta mil combatientes.

Después de quince días de correr el mar buscando al adversario saben que éste se halla en el golfo de Lepanto.

Y allí van a buscarlo.

Al amanecer del 7 de octubre se hallan las escuadras enemigas a la vista una de otra. Enarbola D. Juan el estandarte de la Liga en el palo mayor de la Capitana. Y da la orden de ataque.

Las escuadras cristianas se disponen de la siguiente manera: ciento cincuenta galeras en la vanguardia formando un segmento de círculo. Detrás de éstas van cincuenta y seis galeras más. Y en los extremos coloca unos setenta navíos a cada lado. Deja para la retaguardia a fin de que acuda donde en el momento de la batalla haga falta, veintiocho galeras al mando del Marqués de Santa Cruz.

La escuadra turca se dispone en forma de media luna. Son doscientos cuarenta barcos y ciento veinte mil hombres.

La mañana es tranquila. El viento había calmado. El sol brillaba en el cielo azul convirtiendo en hogueras los cascos y las armaduras de tanta gente preparada a la pelea.

La nave que ostenta el pendón de la Liga y que manda personalmente don Juan de Austria se halla en el centro de la línea de la vanguardia. Enfrente y en el centro de la media luna que forma la escuadra turca se halla la capitana enemiga al mando de Selim Bajá.

Dignos el uno del otro se contemplan un momento hasta que un cañonazo de la galera de Alf indica que comienza la batalla. Contesta inmediatamente la capitana cristiana. Y a poco todo el mar se cubre de humo y de llamas y el extruendo es ensordecedor. Búscanse y se atacan unas a otras las dos capitanas. Tres veces tienen que lanzarse al abordaje los cristianos de la nave de D. Juan y tres veces son rechazados. A la cuarta, los españoles arrollan a los turcos. Los soldados luchan heroicamente. Al lado de ellos y en los sitios de peligro los capitanes y jefes animando todos. Y enfrente los turcos dignos contrincantes.

No ceden los cristianos. Ni ceden los turcos. Y así se alarga la batalla hasta que queda dominada la capitana turca y se levanta el grito—que se extiende de una a otra nave—de VICTORIA POR DON JUAN, y completamente destrozado el centro de la armada turca cunde el desaliento entre los restantes, que se entregan o huyen.

Al atardecer la batalla ha terminado. Un grito unánime como un trueno rueda por sobre el mar ¡¡VIVA ESPAÑA!!

Cuando se ocultaba el sol el mar era color de sangre. Y en él flotaban madeiros y velámenes y cadáveres y...

Noventa bajeles turcos habían sido hundidos, ciento veinte fueron apresados. Hallaron la muerte más de veinticinco mil enemigos. Se hicieron más de cinco mil cautivos, fueron libertados más de doce mil esclavos cristianos. Los cristianos perdieron quince bajeles y tuvieron ocho mil muertos.

Triunfo grandioso que detuvo para siempre la fuerza invasora del poderío turco.

En memoria de esta victoria se instituyó la fiesta del triunfo de la Santa Cruz. La fiesta de Nuestra Señora del Rosario que se celebra por disposición del Papa Gregorio XIII el primer domingo del mes de octubre.

Y desde entonces en la letanía se invoca a la Virgen con el motete AUXILIUM CHRISTIANORUM.

JUAN CAPÓ VALLS DE PADRINAS.

EL SALARIO FAMILIAR

El Caudillo quiere ver iluminados con luz de sol a los hogares españoles. Que florezcan las cunas donde descansan los niños dormidos. Que el amor del matrimonio cristiano, como árbol robusto, dé ópimos frutos... Bullicio y algarabía, risas y cantos de los pequeños que llenan de venturas los corazones paternales.

A estas risas y cantos de los pequeños, que son luz y alegría, a la fecundidad del hogar cristiano, alcanza el beneficio de la obligatoriedad del SALARIO FAMILIAR. Nuestro Generalísimo, al dictar esta ley de hermandad y amor, hace desaparecer inquietudes de la prolífica maternidad. Decreto de razón y justicia social que lleva simpatías y suavidades, que pone algo de ideal y poético frente a las realidades de la vida dura y de privaciones de las familias humildes.

Mujer-madre, que sea parabién. La prematura arruga de tu frente, síntoma de preocupación, en la España de Franco no puede existir. El serio cuidado

de tus hijos, el continuo afán, lo que cuesta mantener la prole, requiere una ayuda económica que el jefe de la familia, tu esposo, pondrá en tus manos. Discreta y sabiamente, ama de tu casa, regularás entre tus hijitos el salario familiar... Pequeños detalles y atenciones que necesitan los niños, gastos imprescindibles, admirablemente solucionados por un Caudillo que quiere exista la alegría en tu hogar, que vela por tu descanso, que da medios para que única y exclusivamente puedas dedicarte a la labor noble y justa de criar a tus hijos.

El corazón se ensancha, y el alma canta un himno de gratitud al forjador de la Nueva España. ¡Llor a Franco! Porque, comprensivo, entendiendo de las escaseces que tantas veces afligen a las madres pobres, realiza este sueño de amor y protección a las familias humildes españolas.

FRANCISCA GRIMALT.

Manacor, Octubre de 1938. III T.

¡Camarada Francisco Pérez Rojo! ¡PRESENTE!

«Uno de nuestros mejores monta ya su guardia sobre los luceros»

Así decía el principio de la sentida alocución que en la plaza de Calvo Sotelo leyó el jefe de la Falange Local, Camarada Antonio Castañer, al salir de los solemnes funerales en sufragio del alma del Camarada Capitán Francisco Pérez Rojo, que, gloriosamente caído en campaña, ha dado su vida por Dios y por España.

En los primeros días del gloriosísimo Movimiento Nacional de Salvación de España, llegó a esta ciudad el Teniente de Caballería de Alcalá, que venía aureolado con la persecución sufrida a raíz de las iras marxistas que fuertemente se habían desencadenado desde la usurpación del poder por las hordas del Frente Popular.

Era un Teniente menudito, moreno, seco y simpático. Tal vez con su simpatía cautivó a muchos; pero su vibrante y contagioso amor a la España Nacional y a su CAUDILLO bien pronto se vio comunicado a nuestra sana juventud sollerense.

Las Milicias de Falange, que entonces se iban formando, encontraron en él a un dirigente activo e inteligente, comprensivo y austero, que supo encauzarlas hacia el ideal, elevado patriotismo y espíritu de disciplina y sacrificio.

La Falange local, a cuya organización se afilió o dió su nombre desde un principio, tuvo también sus preferencias, y son muchas las pruebas de su delicado espíritu que en la misma se conservan. En todo momento tuvo la palabra decidida y el consejo leal.

Recordamos aún las frases de elogio y agradecimiento pronunciadas por nuestros camaradas que con su Teniente Pérez Rojo estuvieron en las duras y victoriosas jornadas del frente de Manacor. Tenía un espíritu altamente comprensivo para el Combatiente.

Como prueba de la fuerte simpatía y aprecio en que era tenido en esta ciudad nuestro Teniente D. Francisco Pérez Rojo, recordamos sólo, como la más elocuente, la despedida que se le tributó a raíz de su traslado, cuya despedida tuvo el carácter de popular.

Las honras fúnebres que se le han tributado son la confirmación de lo que llevamos dicho. Díganlo sino los solemnes funerales que se han celebrado en la iglesia parroquial; la numerosa multitud que a los mismos ha querido hacer acto de presencia; el acto de pronunciar con la forma de ritual su nombre

y el ¡Presente!; la Corporación Municipal ha querido suspender una de sus sesiones en señal de duelo y condolencia; y los pliegos de firmas de pésame se han visto en extremo avalados y suscritos por las dignísimas Autoridades todas y público en general.

Por todo ello es que podemos considerar y consideramos como nuestro, como un sollerense más, al Teniente Pérez Rojo.

De ahí la frase inicial «Uno de nuestros mejores monta ya su guardia sobre los luceros.»

Y ya que esta frase es de la alocución leída después del funeral, terminemos también con el último párrafo de la misma: «Por esto es que la noticia de su muerte, a pesar de estar cubierta con la gloria del Camarada caído por Dios y por España, no ha dejado de sentirse entristecida y velada por un cariño y afecto fraternal.»

¡Camarada Capitán Francisco Pérez Rojo! ¡¡Presente!!

¡Arriba España!

R. FORTEZA.

Delegado Local de Propaganda.

(Servicio de Colaboración de la Delegación Local de Propaganda de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de Sóller.)

SOBRASADA VARIA NEGRA

La «Sobrasada» garantizada de puro Cerdo y de conservación, exquisita y siempre roja, precio 28'50 frs. Kilo.

La «Varia Negra» extra deliciosa, mejor que la que comía, fan buena, cuando niño. Precio 23 frs. Kilo.

Si no fuera a su gusto puede devolverla. No importa si faltase una Sobrasada o una Varia.

Expediciones postales a toda Francia.—Condiciones especiales para los revendedores grosistas.

Dirigirse a JACQUES ROSSELLÓ,
12, Rue de la Pelleterie, NEVERS (Nièvre)
(Antiguamente à Lons-le-Saunier.)

Un matrimonio mallorquín

residente en Francia desea colocación en un comercio de frutos primicias.

Diríjase la correspondencia a la Administración de este periódico: Anuncio n.º 113.

CON LA AVIACION NACIONAL

Sobre el Puerto de Valencia

La valentía de nuestros pilotos en el bombardeo sobre objetivos militares.—Camino de Valencia.—Los aparatos fonoaéreos nos descubren.—Valencia a vista de pájaro.—Bajo el fuego de las baterías rojas.—Un impacto antiaéreo que nos ayuda a respirar.—La dactilografía de las ametralladoras.—Cumplimiento de la orden.—Vuelta a la base

He aquí las impresiones de un periodista que se sintió Icaro y que a poco estuvo de quemar sus alas en el noble afán de conseguir un reportaje sensacional y curiosamente humano.

A través de sus líneas puede ver el lector la impresión, rápida y fugaz de unos nervios en tensión que guardaron en su cerebro las sensaciones de un vertiginoso viaje hacia la muerte.

CAMINO DE VALENCIA

Hemos llegado muy de mañana al aeródromo. Los pesados aparatos de bombardeo duermen aún en los hangares. Los motores, enfundados, parecen tapar sus cabezas. Las máquinas sencillas semejan enormes pájaros posados. No amaneció aún y el campo presenta ese color gris del amanecer.

De pronto se han recibido órdenes. Todo entra en una actividad febril. Los pilotos marchan a sus puestos y se ve a los mecánicos y soldados correr hacia los aparatos para desfundar los motores. Cruzan delante de mí carretillas cargadas de proyectiles. Se abren los vientres anchos y planos de los aparatos por donde desaparecen los torpedos.

Los pilotos se enfundan en sus monos guatados de fina tela impermeable.

Suben a la carlinga. Alguien me grita y también me remonto con un ligero esbozo nervioso en mi cuerpo.

Tengo permiso. Los motores de aire comprimido se ponen en marcha con monótono golpear y a poco los cilindros mueven las grandes hélices aceradas en convulsiva rotación. Es para calentar los motores, para animarlos. ¿Listos?

LOS APARATOS FONOAÉREOS NOS DESCUBREN

Bajamos rápidamente. Las nubes quedan atrás. El altímetro retrocede rápidamente y siento la vertical que se agarra a mi garganta en un nudo asfixiante. Valencia está debajo. A través de mi ventanuco veo la formación que nos sigue perfecta.

El observador habla. «Nos tiran». Han funcionado bien los aparatos fonoaéreos enemigos. «Nos tiran», vuelve a repetir. Y estas palabras hechas con aplomo, enmarcadas en un semblante que sonríe al mirarme, me ha dado escalofríos. Estamos sobre el puerto. Miro. No sé a cuántos metros de altura se divisa la boca en su perfecta simetría de herradura. En este momento adivino las bocas de las

HIMNO AL FALANGISTA

Este soldado que ves
camino de la palestra,
es un soldado español
a quien las bombas no arredran.

El defiende el ideal
de una España grande, nueva.
A este de camisa azul
no hay nada que le detenga.

Mientras retumba el cañón
y la granada resuena,
mientras salta la metralla
y más ruge la pelea,
él rompe las alambradas,
él asalta las trincheras,
él sube a las altas cotas
todas de la hispana tierra...

...Y huyeron los jefes rojos
—ciervos a campo traviesa—
y entre la paz campesina

quedó aroma de tragedia.
Banderas rotas al sol
dejaron sobre la yerba.

Entra, soldado de Franco,
que la ciudad ya despierta,
y en medio de sangre y luto
clava tu santa Bandera
que brille por siempre al sol
de una noble vida nueva.

Sobre ruínas y escombros
hay gallardetes en fiesta.
Sobre la plaza del pueblo
los aeroplanos cortejan
dibujando el redondel
simbólico fin de fiesta.

Míralos bien; mira, mira;
no hay nada que los detenga.

X***

Prisionero de guerra.

baterías enemigas que escupen metralla, el largo cañón de las máquinas antiaéreas que nos envían la muerte a cada paso acechando nuestra formación disparando sin cesar, y alguien mirándome la cara, me ha mirado y le he sonreído procurando hacerme el valiente.

VALENCIA A VISTA DE PAJARO

No hay precipitaciones. Los aparatos pasean su arrogante figura por el espacio buscando la posición exacta de tiro, Valencia está abajo. Sus calles se ven desiertas. Los pequeños rectángulos de sus edificios se nos presentan en bloques. Las anchas vías son minúsculas cintas retorcidas y perfilan al pasar. Allí el puerto, más allá la ciudad, el centro apiñado y compacto. Los paseos son manchas oscuras de arbolado. Más afuera las barriadas, los pequeños pueblos costeros. Bello espectáculo si no fuera porque la muerte sube a cada segundo buscando nuestros cuerpos.

¡Atención! El radiotelegrafista grita en su teléfono dando órdenes a los demás aparatos. Bajamos. Se acercan los objetivos, se agrandan a ojos vista.

BAJO EL FUEGO DE LAS BATERIAS ROJAS

Hay que tener seguridad en los blancos. Fuera, no lejos de nosotros han comenzado a dibujarse las primeras granadas que rebientan con ruido sordo.

Nuestro aparato, como si unas manos invisibles lo llevaran de un hilo, cabecea, se conmueve y trepida por efecto de la

expansión del aire al explotar los proyectiles. Volvemos a subir. Hay que enganar a los artilleros. Los balines deben silbar por todas partes. Bajo mis pies llevamos cientos de kilos de trilita. Un solo casco de esa metralla que se desparra, buscándonos en el aire, sería suficiente para hacernos volar, vágame la expresión, hechos pedazos.

¡Atención! Establecemos contacto nuevamente. Los bombarderos miran el altímetro y hacen cálculos. El objetivo se acerca esta vez con precisión matemática. La línea paralela queda establecida, y la formación, sin perder la distancia, se arroja sobre el puerto como un rayo. ¡Ahora! Funcionan las palancas y una sacudida brusca, bestial, nos eleva en un potente tirón hacia el mismo cielo. Ha sido la descarga de los proyectiles.

A nuestro alrededor se empenacha el espacio de negras palmeras mortíferas que se nos acercan con endiablado encino. Las sacudidas del aparato se suceden sin interrupción. Subimos como cohetes otra vez. Mis pulmones parecen fusiles mecánicos, el enrarecimiento del aire me hace abrir la boca con trabajos, con fatigas inmensas.

UN IMPACTO NOS AYUDA A RESPIRAR

De pronto, atrás, oímos como un choque sordo. «Tocados», dice el observador. El piloto vuelve la cara. «¿Dónde?», pregunta. «En el fuselaje, un poco antes de la cola». Se prueban los mandos. Todo sigue bien. Y más tarde, un aire frío, sutil, entra en la carlinga obligándome

a taparme mejor. El comentario ha sido éste simplemente: les damos las gracias a los rojos por la gentileza que tuvieron, en el preciso instante en que nos faltaba el aire de los pulmones. El boquete hecho en el fuselaje, nos ha permitido respirar.

El altímetro marca los cinco mil metros y hasta allí, con insistencia, nos siguen, como girones de nubes grises, las explosiones de las granadas.

LA DACTILOGRAFIA DE LAS AMETRALLADORAS

Valencia está bajo nuestros pies de nuevo. Los penachos de humo de las bombas que explotaron en el puerto precisamente sobre los objetivos militares sin tocar a la población, se desvanecen lentamente en el aire. El fotógrafo ha sacado unas cuantas instantáneas que servirán para comprobar la eficacia de estas alas nacionales y de estos pilotos que exponen su vida por España.

CUMPLIMIENTO DE LA ORDEN

Hemos dado una amplia vuelta sobre la costa. En la carretera de Valencia a Sagunto, vemos, pequeñines, algunos camiones que vuelan con su carga asustados. La artillería nos persigue tratando de establecer el tiro de barrera que no lo permiten estos diestros pilotos.

La formación, cerradísima, vira en redondo. El comandante da las órdenes, que transmite rápidamente el radiotelegrafista. Hay que bajar nuevamente, buscar la muerte y darle la cara. Acercarse a ella. De pronto hemos sentido los golpes secos y rápidos de los impactos. Es la dactilografía de fuego de las ametralladoras que nos bordó una inicial en un ala.

¡Atención! El observador mide. Los bombarderos esperan tensos los músculos de su cara, al segundo exacto. Para la vertical. Las palancas obedecen al mando, y en una rápida guiñada, seguida de un «loop» vuelvo a sentir la misma atracción hacia las alturas que poco antes. Las bombas salen de los amplios vientres de los colosos. Las veo salir, trabajosas de los demás. Dan vuelta sobre sí mismas, como peonzas, y luego ocupan la vertical para perderse en las profundidades.

Uno, dos, tres, cuatro, cinco, seis... Una explosión y una columna de humo, seguida de muchas más, exactamente en los objetivos señalados.

Miro hacia atrás en la subida, y el arco espaciado me deja ver una gran llamada que se levanta en el puerto valenciano. Son los depósitos de la CAMPSA.

VUELTA A LA BASE

Cumplidos. Ordenes. Hacia la base. La faz del piloto es marmórea. Parece esculpida en un medallón. Miro a ambos lados. Todos. Sin novedad.

Folletín del SOLLER -2-

Tardes domingueras

NARRACIÓN SENTIMENTAL

por MIGUEL GAYÀ y SITJAR

El amodorramiento de la soledad se me ahuyenta a la sola presencia de ellas. ¡Está en sus semblantes tan bien combinada la pureza de ideales con el sentimiento de la verdadera poesía!...

¡Cuánta gracia en estas muchachas campesinas que no saben de artificios ni frivolidades ultramodernas!

Pilar—la hija de la casa—, toda ella garbo y finura, sentimiento y exquisitez, morena, ojos cariñosos, expresión afable, franqueza y bondad, ¿te lo diré, lector? es la primera que se me adentra en el corazón. No tiene aspecto de hada ni de ninfa. Pero es una mujer en el sentido más ideal de la palabra, una mujer como la que describió Gabriel y Galán. Una mujer joven que el solo mirarla infunde respeto, veneración y ternura. Hasta en el corazón de quien—como yo, a veces—la vida de la ciudad tiene materializado y petrificado...

Sus dos compañeras, Concepción y Luisa, tampoco no desmerecen de la gentileza y gallardía de la primera.

¡Viejos predios campestres, en donde aún vive, puro y odorífero como nardo y azahar, el amor de las doncellas que no contaminó el roce con la ciudad! Es entonces cuando yo me acuerdo que soy también hijo de este terruño, que en él se me deslizó la infancia contemplando, algo inconsciente, alboradas y crepúsculos sentimentales, y oyendo susurros mansos de brisas y ruido de esquilas, balar de corderos albos y gorgoros de ruiseñor...

IV

Las muchachas del predio de X*** me cumplieron, no con esa frívola urbanidad mundana y coqueta; cumplimentáronme con ademanes de franqueza y familiaridad, entrando muy pronto en conversación animada y alegre.

¡Oh, aquellas risas claras y juveniles! ¡Y aquel bromear inocente y natural! ¡En la paz y el silencio de la campiña suave! ¡En la hora purísima de la tarde! ¡Bajo aquel cielo plomizo y brumoso! ¡Al ambiente nostálgico de aquella soledad! ¡Al amor del crepúsculo vespertino y de la brisa otoñal! ¡Al encanto de aquella Naturaleza pródiga en emociones de dulzura inmarcesible! ¡Con aquellas muchachas morenas y bellas del campo! ¡Qué secretos en la planicie solitaria, lejos de la ciudad!

Cuando, ya caída la tarde, negruzco el manto de nubes en el espacio, rasgadas a veces por el vertiginoso zigzag de algún rayo, tuve que marcharme, fué mi despedida y la suya llena ya de una amistad cordial, cual si hiciera mucho tiempo que nos conociéramos.

V

(DE MI DIARIO)

22 de Septiembre

Día triste y lluvioso el de hoy. Recluido en el gabinete de mis estudios, permanezco inmóvil y serio. Hoy siento sobre mí el peso de una preocupación constante. No sé qué me pasa. Tan pronto estoy alegre y me siento inundado por un rayo de soberana luz, como siento invadirme por una vaga melancolía no sé de qué. ¡Me tiene ya tan cansado este traqueteo de la ciudad! Añofo algo que me es consustancial. Siento ansias de un amor indefinido. ¡El campo! ¡La Naturaleza! ¡Aquellas tardes domingueras! ¡La suavidad del crepúsculo! ¡El canturriar del porquerizo moreno y mal vestido! ¡Qué sé yo!... ¡Sueños y fantasías de...!

24 de Septiembre

Hoy sopla el viento huracanado y furibundo. Tiempo otoñal y de mal cariz. A veces, asoma el sol su faz por entre las nubes; otras, se cierran éstas, presagiando tormenta.

Algo de lo que pasa en la Naturaleza está pasando en mi interior. Siento como es azotada mi alma por el huracán de las emociones y una fuerte hurañía me pone de mal humor. Siento la falta de algo. Hace tres días que no he visto aquellas muchachas de domingo. ¡Pilar! ¡Aquella doncella pudentosa y buena! ¡Qué emoción más pungente causó en mí! ¡Con la dulzura y exquisitez de su trato! ¡Con aquellas sus palabras arrobadoras! ¡Cómo siento, desde entonces, la punción de su mirar sereno!...

25 de Septiembre

¡No puede ser! ¡A la primera ocasión, el próximo domingo volveré a verla! ¡Ella no se ofenderá por eso! ¡Si hasta me significó cuán de su gusto sería que fuera a verla! ¡Iré, pues! ¡Sí, iré a verla! ¡Domingo próximo!

29 de Septiembre

Ayer, domingo, la volví a ver. ¡Qué tarde de emociones! La encontré sola, pues esta vez sus dos amigas no fueron a visitarla. ¡Y con qué afabilidad me recibió su madre! Ayer, si que nos comunicamos mutuamente Pilar y yo y nos hablamos desde el fondo de nuestros corazones. ¡Cómo me pareció ver brillar en sus ojos serenos una chispa de predilección por mí! Aquello ya era algo más que la amistad. Sin duda ella me

(Continuará)



EL CAPITÁN

Camarada Francisco Pérez Rojo

OFICIAL DE CABALLERÍA. DE ALCALÁ
DIÓ SU VIDA POR DIOS Y POR ESPAÑA

¡ PRESENTE !

(D. E. P.)

La JEFATURA LOCAL DE FALANGE DE SÓLLER, al participar tan sensible pérdida a las Autoridades de la Marina, del Ejército, Civiles y Eclesiásticas, afiliados a Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S, simpatizantes y público en general, suplica una oración para el descanso eterno del alma de nuestro Camarada.

¡ ARRIBA ESPAÑA !

La Fiesta de la Raza

El próximo pasado miércoles, día 12, se celebró en esta ciudad la fiesta conmemorativa de uno de los más grandes acontecimientos que registra la Historia: el descubrimiento de América por el insigne navegante Cristóbal Colón.

Con tal motivo fué adornada la fachada de la Casa de la Villa, y en ella y en los demás edificios públicos y de algunas otras entidades de esta población estuvo enarbolada durante todo el día la bandera nacional.

No se celebró festejo alguno que reuniera al vecindario en la plaza de Calvo Sotelo o en otro punto céntrico de la localidad; pero como habíase declarado este día oficialmente fiesta nacional, por lo que no se trabajó en fábricas ni talleres y estuvieron cerrados por la tarde todos los establecimientos comerciales, aprovechó el público el asueto para hacer excursiones a sus fincas o a otros puntos de su predilección, y fueron también en gran número los que tomaron gusto de buscar setas que se dirigieron a los vecinos montes para satisfacer su afición.

He aquí el por qué se notó aquí en dicho día, y en especial durante la tarde, menos animación que en cualquiera otro día festivo del año, apareciendo casi desiertas, hasta en las horas de mayor tránsito, todas las calles de la ciudad.

La fábrica de tejidos de «Bernat y C.^{ia}» interrumpe sus trabajos

Por haber agotado sus existencias de hilados de algodón, desde primeros del presente mes se ha visto obligada a paralizar sus actividades la fábrica de tejidos de esta ciudad de los señores «Bernat y C.^{ia}».

Esperamos que esta momentánea interrupción del trabajo en la citada fábrica sea breve y que dentro de muy poco tiempo pueda reanudar sus actividades, una vez recibidas las partidas de algodón que se tienen encargadas.

Una nueva firma cinematográfica

La casa «Balet y Blay» presenta el primer lote de sus selecciones italianas

Acaba de constituirse en nuestra Isla una entidad distribuidora de películas que lleva el nombre de «Balet y Blay» y cuya finalidad primordial consiste en aportar al mercado cinematográfico español una extensa selección de films extranjeros llenando con ello una sentida necesidad.

Para presentar un avance de las producciones que lanzará en la presente temporada ha editado un lujoso catálogo que lleva por título «La Puerta de los Éxitos» y que constituye una prueba evidente de la calidad de los films que forman el primer lote de sus exclusivas.

Entre las grandes películas que presentarán en España los señores Balet y Blay en su versión en español, figuran títulos tan sugestivos como los siguientes, que revelan las posibilidades actuales del cinema italiano y el grado de esplendor que alcanza nuevamente: *La reina de la Scala*, *Damisela de Bard*; *Érase siete hermanas*; *El último espionaje*, *Pasaporte rojo*; *Los dos sargentos*, etc. También figuran en dicho catálogo producciones festivas como *El rey del dinero*, otras de acción y misterio como *Lord Spyder (Un ladrón de frac)* y *Anónima Roylot*, y finalmente algunas delicadas comedias como *Niña no seas estúpida* y *Pero no es una cosa seria*.

De este mismo lote era el notable documental de actualidad *Viaje de Hitler a Italia*, ya presentado en esta ciudad, como lo serán en breve los films mencionados, uno de los cuales, *Damisela de Bard*, recién estrenado en Palma con rotundo éxito de crítica y público, se anuncia para la semana entrante en la pantalla del «Karsaal».

Al agradecer a los señores Balet y Blay el catálogo con que nos han obsequiado, hacemos votos para que el mayor éxito corone sus esfuerzos en favor de la cinematografía española.

La cosecha de la almendra

El Sindicato Agrícola de San Bartolomé cuida de su entrega a los almacenes oficiales

Según se nos comunica, por parte del «Sindicato Agrícola Católico de San Bartolomé» de esta ciudad se procede actualmente a recoger de sus asociados el almendrón que poseen de la última cosecha para entregarlo por cuenta de éstos a los almacenes del Estado en Palma, evitándose así las molestias de tener que llevarlos ellos mismos.

También cuidará dicho Sindicato del cobro del importe de las partidas entregadas, y en su día del importe del aumento que estipule la Junta del Almendrón al hacer la liquidación final, por lo cual los socios de dicho Sindicato podrán cobrar en el mismo el valor de sus entregas.

Por las comodidades y beneficios que supone para los miembros del Sindicato Agrícola Católico de San Bartolomé esta decisión de su Directiva, nos complacemos en hacerla pública para que puedan utilizarla aquellos a quienes convenga el conocerla.

Concentración e incorporación a filas

Para cumplimiento de lo dispuesto en la orden de la Subsecretaría del Ejército fecha 22 del mes pasado relativa a la concentración a filas de los reclutas del tercer trimestre del reemplazo de 1941, el Excelentísimo Sr. Comandante General de Baleares ha dispuesto que, además de cuanto en la misma se previene, se observe lo siguiente:

Efectuarán su concentración en la Caja de Recluta de Palma el próximo día 19 los de la Capital y al siguiente día 20 los restantes.

Los que resulten útiles para todo servicio serán destinados, sin excepción alguna, al Regimiento de Infantería Palma n.º 36, y efectuarán su incorporación al mismo el día 22 del corriente para quedar a disposición del Excmo. Sr. General Jefe de Movilización, Instrucción y Recuperación.

El Sanatorio de Caubet

Hablando con el Gobernador

El señor Gobernador Civil manifestó estos pasados días a los periodistas palmesanos la viva satisfacción con que había recibido cierto oficio del Excelentísimo Sr. General don Severiano Martínez Anido, Presidente del Patronato Nacional Antituberculoso, quien acogiendo favorablemente la petición en su día formulada por el Pleno del Comité Delegado Provincial de Baleares, ha nombrado Vocal Honorario del mismo al generoso donante de Caubet, don Juan March Ordinas, por las muestras de amor sanitario y de coincidencia que con la meritisima Obra de dicho Patronato viene dando.

El señor Gobernador, al expresar su contento por tan merecido nombramiento, puso una vez más de relieve el gesto humanitario y patriótico del señor March Ordinas, a quien deberá agradecer esta provincia el contar con el mejor sanatorio antituberculoso de nuestra Patria.

También se mostró el señor Gobernador muy satisfecho por la comprensión que implica el hecho de haber recibido por conducto de don Jaime Pujol Roca la cantidad de 500 pesetas con que los Agentes Comerciales de esta plaza, sección de harinas, contribuyen a los cuantiosos gastos que deberán verificarse para terminar y completar dicho sanatorio.

El señor Gobernador, al agradecer públicamente tal donativo, desea y espera que los Agentes Comerciales tengan muchos imitadores.

Salvoconductos concedidos

La prensa diaria de Palma ha publicado la relación de personas a quienes se ha concedido por el Excmo. Sr. Ministro de Orden Público salvoconducto para paso de frontera.

Entre los nombres de personas de esta ciudad a quienes ha sido concedido dicho salvoconducto figuran los siguientes:

D.^a Isabel Llabrés Seguí.
D. Gabriel Darder Vicens.

CRONICA LOCAL

En las fiestas aniversarias de la
"Defensora Sollerense,"

La velada teatral del domingo último

A la atenta invitación que dirigió a sus consocios el Presidente de la «Defensora Sollerense», nuestro distinguido y muy apreciado amigo D. Miguel Arbona Oliver, respondieron ellos con complacencia y manifiesta satisfacción, y tanto es así, que sólo de socios y familiares de éstos—que eran los únicos asistentes a la función—llenáronse todas las localidades del teatro de la Sociedad.

El programa, que ya conocen nuestros lectores por haberlo publicado en nuestra edición anterior, era realmente atractivo, culto y regocijante a la vez, muy acertadamente escogido para entretener agradablemente y enseñar algo provechoso o edificante al mismo tiempo al numeroso público en cuyo obsequio se celebró la función.

Dicho programa hubo de ser alterado porque uno de los jóvenes que habían de tomar parte en la representación, sujeto al servicio militar actualmente, no estuvo libre en dicho día para actuar. Y en vez del juguete cómico en un acto «Un día de matances», se puso en escena otra pieza también en un acto y no menos divertida: «Los Monigotes», con la que se dió principio a la velada y fué muy aplaudida.

Lo fueron igualmente la comedia en dos actos de D. Manuel Linares Rivas, «Cobardías» y la pieza cómica final «Cosas d' enamorats», apiausos unánimes y calurosos que se tributaron, muy merecidamente por cierto, a las obras representadas y sobre todo a los actores de esa ya renombrada compañía cómico-dramática mallorquina «Catina Estelrich», que con la mayor naturalidad y buen tino las interpretaron.

De la función con que ha festejado hoy la sociedad de socorros mutuos y recreativa «Defensora Sollerense» el 61.º aniversario de su fundación y el 51.º de su instalación en el edificio de su propiedad, salió el público asistente sumamente satisfecho, y a esto nos complacemos en consignarlo para que sirva también de satisfacción a la Junta Directiva que ha sabido organizar, dentro de la mayor sencillez y economía, una grata y útil velada a gusto de todos.

Ejercicios Espirituales en la Parroquia de San Ramón de Penyafort

Después de empezada la tirada de las planas de este periódico en que va publicada la Sección de «Cultos Sagrados» hemos recibido una nota en la que nos participa el Rdo. Ecónomo de la referida parroquia de San Ramón de Penyafort, del populoso caserío del Puerto, nuestro distinguido amigo D. Juan Sueca Miralles, que mañana, domingo, día 16, se dará principio a una tanda de Ejercicios Espirituales bajo la dirección del elocuente orador sagrado Rdo. D. Valentín Herrero.

Esos santos Ejercicios se practicarán, sobre la base de las enseñanzas de San Ignacio, en dicho día y en los siguientes de la semana, a las seis de la mañana, durante la misa, y al anochechar, empezando también a las seis.

De los actos religiosos que, como final de la mencionada predicación, han de celebrarse el domingo inmediato, daremos cuenta, Dios mediante, en nuestro número del sábado próximo.

Jabón de tocador

desde 0'35 pesetas la pastilla

CASA MARQUES :—: SOLLER

Frutos frescos, secos y primicias

Importación
Exportación

Bartolomé Mayol

Comisión
Tránsito

27, Cours Julien, 27

MARSELLA

Especialidad en Bananas de Canarias y la Guinea Francesa, Dátiles, Higos, Cacahuets, etc.

Servicio rápido por veleros a motor, para la importación de Naranjas y Mandarinas

Telegramas: BAMAYOL Marsella

Teléfono: Meilhan, 21.78

Nuevo plazo para satisfacer los arbitrios municipales

El Sr. Alcalde de esta ciudad, D. Jaime Casanovas Pastor, ha anunciado al vecindario por medio de un bando que siendo muchos los vecinos que no han satisfecho aún los arbitrios municipales, correspondientes al ejercicio de 1937, impuestos sobre las tomas de agua sobrante de las fuentes públicas, sobre los pozos negros, alcantarillas, aguas al torrente, aguas a los corrales, tejados sin canal, tubos de bajada, balcones, invernaderos, ventanas, puertas persianas, toldos y cortinas, escaparates, mostradores, coches de lujo y de alquiler, carretones de lujo y ordinarios, carros de cuatro ruedas y mayores y menores de id., guarda de rótulos en el Cementerio, y sobre los solares sin edificar, y siendo obligación de todos el contribuir puntualmente a las cargas que pesan sobre el Municipio para la buena marcha de la administración municipal, venía en recordar una vez más esta obligación al vecindario, recomendando a todos los que continúan aún siendo deudores de cualquiera de dichos arbitrios se apresuren a satisfacerlos en la Administración correspondiente antes del día 31 del presente mes, quedando nuevamente prorrogado hasta dicho día el plazo voluntario para la cobranza de los mismos.

Terminado el expresado plazo, la Alcaldía se verá obligada, contra sus deseos, a ordenar se proceda contra los deudores al cobro de los mencionados arbitrios por la vía de apremio.

Función de cine a beneficio de los combatientes sollerenses

Organizada por la sección femenina de Falange, se prepara para el próximo jueves una función extraordinaria de cine, en el «Kursaal», que tendrá lugar por la noche, a las nueve.

En esta función se proyectarán interesantes films cortos, entre ellos una película cómica, unos dibujos animados y un documental de guerra, y como base de programa, la delicada producción musical *Vuelan mis canciones*, en la que la exquisita cantante Marta Eggerth se reveló como estrella lírica de primera magnitud.

El beneficio económico que se obtenga con esta función se destinará a los combatientes sollerenses.

Dado la finalidad de esta función y lo escogido del programa que será exhibido en la misma, cabe esperar acudirá a presenciarlo una numerosa concurrencia.

FOTOS REVISTA SEMANAL
De venta en la LIBRERIA MARQUES

Notas de Sociedad

LLEGADAS

Disfrutando de permiso sabemos se encuentran en esta población, procedentes de distintos frentes de combate, nuestros paisanos los soldados D. Martín Enseñat Pons, D. Jaime Vila, D. Juan Puigserver, D. Nicolás Gelabert, D. José Marcos Riera, D. Andrés Flol Beltrán, D. Miguel Llobera Munar, D. Antonio Martí Ordinas, D. Pedro Ribas Riera, D. José Mora Salletas, D. Bartolomé Perelló Riera, don Jaime Morell y D. Jaime Llabrés Serra.

Reciban estos bravos muchachos, y si algún otro ha venido y omitimos su nombre, por ignorarlo, nuestra más cariñosa bienvenida.

Ha regresado de su viaje a Tahonles-Voges, donde ha pasado una temporada con sus familiares allí residentes, la distinguida señorita D.ª Margarita Colom Canals.

Sea bienvenida.

SALIDA

El jueves embarcaron para Italia la señora D.ª Rosa Cruellas Vda. de Ballester y su culta y simpática hija Srta. Catalina. Les deseamos un feliz viaje.

NATALICIO

Los esposos D. Anselmo Bois Vives y D.ª Luisa Marqués Llull, residentes en Moutiers (Savoie), han visto alegrado su hogar con el nacimiento de un hermoso niño, cuyo nombre ha de ser Miguel.

Sinceramente nos asociamos al gozo de los señores Bois-Marqués, deseando una vida plena de felicidad a su ya adorado hijín.

NUEVO AYUDANTE DE MARINA DE ESTE DISTRITO

Según nos enteramos, por haber pasado a mandar uno de los buques de nuestra gloriosa escuadra ha dejado el cargo que venía ocupando en nuestro puerto el capitán de corbeta D. Francisco Núñez Rodríguez, Jefe de los Servicios del mismo y Ayudante Militar de Marina de este distrito.

Para ocupar esta vacante ha sido nombrado el capitán de fragata D. Pedro Fernández Martín, quien días pasados tomó posesión de su nuevo destino.

Al dar a nuestros lectores la presente noticia, nos es grato enviar al Sr. Fernández nuestra más cordial bienvenida.

O R Y S O L

pasta líquida para limpiar metales

Se vende en la LIBRERIA MARQUES

La tasa de los huevos

La Junta Provincial de Abastos ha puesto en conocimiento del público en general que, a partir de la publicación de la presente orden, el precio de tasa para la venta de huevos será el que sigue:

De productor a almacenista, 3'25 pesetas docena.

De almacenista a detallista, 3'45 pesetas docena.

De detallista a público, 3'60 ptas. docena.

Registro Civil

NACIMIENTOS

Día 4.—Damián Tomás Puig, hijo de Diego y Margarita.

Día 9.—José Bestard Ramis, hijo de Damián y Margarita.

Día 11.—Francisca Lobo Morell, hija de Manuel y Margarita.

MATRIMONIOS

Ninguno.

DEFUNCIONES

Día 12.—Cayetano Picó Bonnin, de 6 años calle del Pastor, n.º 21.

LEA LOS PERIÓDICOS

DIARIOS:

«A B C» — «La Unión» — «La Gaceta del Norte» — «La Voz de España»

+

SEMANALES:

«Domingo» — «La Ametralladora»
«Fotos»

+

INFANTILES:

«Flecha» — «Pelayos» — «Chicos»

que se venden en la

LIBRERIA MARQUES

San Bartolomé 15 y 17

Papel Higiénico

varios tamaños

Precios económicos

MPRENTA MARQUES :—: SOLLER

Lea Vd.

ABC de Sevilla

De venta en la LIBRERIA MARQUES

M. Valentí Mestre, Médico

Premio Extraordinario de la Facultad de Medicina de Barcelona, Médico de los Hospitales de París y de New-York

Especialista en enfermedades de las VIAS URINARIAS (riñones, próstata, vejiga, BLENORRAGIA, etc.) y ENFERMEDADES DE LA MUJER (matriz, ovarios).

Consulta en Palma, de 10 a 12, Plaza Tagamanent, 8.

Consulta los domingos en SOLLER, de 9 a 11 de la mañana, calle de José Antonio Primo de Rivera, 97.

CUARENTA AÑOS ATRÁS

15 Octubre de 1898

Hemos tenido el gusto de admirar un primoroso terno color blanco que se bendijo y estrenó el día de San Francisco en la iglesia del Convento, regalado a la misma por una devota persona. Es muy rico y digno de la piedad de la donante; por esto no es extraño que haya merecido elogios de cuantas personas lo han visto.

El miércoles de la anterior semana se unieron con el indisoluble lazo del matrimonio, en la iglesia parroquial de esta villa, la bella y distinguida Srta. Esperanza Trias y Casasnovas y nuestro particular y querido amigo don Damián Arbona y Morey, y el miércoles de la presente han unido también sus destinos ante el altar la hermana de éste, Srta. Antonia Marta Arbona y Morey y el joven comerciante D. Cristóbal Noguera y Martí. A ambas bodas asistió numerosa y escogida concurrencia, a la que obsequiaron los jóvenes desposados con espléndido lunch.

La fiesta conmemorativa que celebró el domingo último la sociedad «Defensora Sollerense» resultó lucida en extremo, y uno de los números de mayor relieve en el programa de la misma fué los exámenes de la Academia Mercantil que aquella patrocina y la distribución de los premios a los alumnos que los habían merecido. Formaron el tribunal examinador los señores Presidente, D. Antonio Enseñat y Caparó, el Alcalde accidental, don Jaime A. Mayol y Busquets; en representación de las Autoridades judicial y eclesiástica, el señor Secretario del Juzgado, D. Antonio Bamiá y Fonolleras y el Edo. D. Jaime Sastre y Joy, vicario, y los profesores don Pedro J. Coll y D. José Miró. De Cálculo Mercantil y Enseñanza Primaria obtuvieron los primeros premios los alumnos Miguel Castañer Castañer, Vicente Alcover Colom y Juan Coll Roses; los segundos, Francisco Ballester Ripoll, Jaime Orell Alcover y Antonio J. Bernat Magraner; y los terceros Amador Coll Marqués, Matías Suau Ballester y Pedro Juan Oliver Ferriol.

Por medio de esquila mortuoria, que hemos recibido, nos enteramos con sentimiento que nuestro casi podemos decir paisano y distinguido amigo D. Ignacio Fortuny y Moragues (del Celler), capitán de Ingenieros, murió gloriosamente en uno de los últimos combates que han sostenido nuestras tropas contra los rebeldes en las Visayas (Filipinas), cuya irreparable pérdida ha sido también en esta población, donde contaba el finado con grandes simpatías, muy sentida.

Por no haber podido completar las operaciones de carga el miércoles, hubo de demorar hasta el jueves al anochecer su salida para Barcelona y Cete el vapor «León de Oro», y aún tuv. que aplazarla luego hasta la madrugada de ayer, por fuerza mayor. Salió a las cuatro y media y llegó a Barcelona sin novedad a las dos de la tarde. Es probable no haya podido salir todavía para Cete, pues que al llegar ayer al puerto de escala llovía a cántaros, lo cual impidió de seguro el poder efectuar operación alguna.

Nuestros queridos paisanos D. Guillermo Colom y Muntaner, D. Lorenzo Roses y Borrás, D.ª Francisca Arbona de Llinás y don Nicolás Magraner y Morell han llegado a este pueblo durante la semana actual, procedentes de Cuba el primero y de Puerto Rico los demás, todos con objeto de pasar una temporada al lado de su familia respectiva y amigos.

El Ayuntamiento acordó en su última sesión ordinaria que para atender al socorro de los soldados enfermos repatriados que, procedentes de las Antillas, regresen a este pueblo, se entreguen cien pesetas a la «Junta Local de Protección al Soldado», con cargo al capítulo de Imprevistos.

De Teatros

FANTASIO

Fué presentada en las funciones del sábado y domingo últimos la producción «Metro» *Susán Lenox*, obra melodramática que la insigne Greta Garbo eleva y dignifica, merced a la dignidad y elevación de su arte, secundada por el gran actor Clark Gable.

Figuraba en el mismo programa la película cómica *La vida es dura*, por la aplaudida pareja Stan Laurel y Oliver Hardy.

En las funciones celebradas el martes y miércoles, Fiesta de la Raza, fué presentada la hermosa producción «Metro» *La edad indiscreta*, verdadero drama psicológico, en el que las sensaciones se van desmenuzando para crear uno de los más intensos y singulares dramas de la vida moderna.

Paul Lukas, Madge Evans, Elen Vinson, May Robson y el niño David Jack Holt, en los principales personajes, realizan una labor perfecta.

De complemento se proyectó *El hijo del destino*, cinta impregnada de poesía oriental, interpretada por Ramón Navarro y Madge Evans.

Hoy y mañana será reestrenado el super film nacional *La traviesa molinera*, caprichosa adaptación cinematográfica de la célebre novela de Alarcón «El sombrero de tres picos» ciñéndose el adaptador en todo lo posible al romance «Molinera y Corregidora de Arcos» sobre el cual hubo de inspirarse el famoso novelista para escribir su libro.

La traviesa molinera puede denominarse una comedia cinematográfica satírica, en la que se intercalan danzas típicas de Andalucía y trozos de música ciertamente afortunados.

El animador de este film supo componer hábilmente la película y percibió con exquisita sensibilidad el ambiente pintoresco y costumbrista.

Con la fantasía de novelistas como Alarcón, la inspiración de maestros como Falla y la agudeza y humorismo del adaptador, Abadía d'Arrast, que son los que han tejido esta cinta, forzosamente había de resultar una obra plena de donaire y gracia fluida.

Contribuye no poco a este resultado la interpretación. Frente a la desenvoltura atractiva de Hilda Moreno se alza la gracia señorial de Eleanor Boardman, ambas presididas por el arte incomparable de Alberto Romea y secundadas con acierto por los demás actores.

Además se estrenará en las funciones de estos días el film de la «Universal» *La vida en broma*, de argumento interesante y original, en el que se suceden escenas del más fino humorismo a la vez que de dinámica acción.

Al servicio de este divertidísimo argumento figuran artistas de especial renombre, como son Chester Morris y Marlón Nixón y el conocido y celebrado actor cómico Henry Armetta en una de sus más humorísticas creaciones.

KURSAAL

Las funciones del pasado domingo empezaron con la proyección del film arrevisado *Vampiresas 1936*, del que son protagonistas Dick Powell, Gloria Stuard y Adolphe Menjou.

A continuación fué presentado el notable film de aviación *Los diablos del aire*, cuyo interesante asunto lleva anejo la presentación de unas maniobras de la escuadra americana en colaboración con las fuerzas

TALLERES DE CARPINTERIA Y EBANISTERIA
ALMACEN DE MADERAS DE

MIGUEL COLOM

Construcción de muebles de lujo, estilos clásico y moderno :-: Especialidad en puertas y persianas enrollables sistema americano :-: Persianas catalanas :-: Restauraciones de todas clases :-: Decoración e instalación general de mobiliarios

CALLE DEL MAR, 77

AVENIDA DEL GENERAL GODED (Antes Gran-Vía)

SÓLLER (MALLORCA)

aéreas, escenas magníficas y de suma belleza fotográfica.

El miércoles, Fiesta de la Raza, además de la producción policíaca *Los desaparecidos*, por Glenda Farrell, Bette Davis y Lewis Stone, fué proyectado el magnífico film «Ufa» *Caballería ligera*, un verdadero alarde de fastuosidad, insuperable creación de la bella y gentilísima artista germana Marika Rokk.

Mañana será estrenada la novísima producción «Ufa» 1938 *Nocturno trágico*, creación insuperable de dos grandes artistas Gustav Froelich y Lida Baarova.

Este magnífico film ofrece al espectador cuanto de mejor ofrece el arte cinematográfico, exquisita presentación, belleza cautivadora en su protagonista, Lida Baarova, y esto al servicio de un argumento apasionante expuesto en bellísimos fotogramas y en escenas de intenso interés que se mantiene a lo largo de todo el film.

La intrigante trama, tiene como fondo una música maravillosa, ejecutándose los más famosos trozos de la ópera «Rigoletto».

Entre las mejores producciones de la prestigiosa marca germana, destácase *Nocturno trágico* llamada a obtener aquí, como ha sucedido en todas partes donde ha sido presentada, un éxito clamoroso.

Se estrenará como complemento la interesante película *La marca de Caín*, un asunto para aquellos que gustan ver reflejados en la pantalla los desiertos majestuosos y las bellísimas praderas del Oeste americano, en un film de sensacionales aventuras.

Interpretan esta producción el conocido actor Noah Beery y la joven actriz Joan Rogers.

Sindicato Agrícola

Tafona Cooperativa de Sóller

Por acuerdo de los Consejos de Administración y Vigilancia se convoca a los socios de este Sindicato para la Junta General ordinaria que se celebrará en el domicilio social, calle de Primo de Rivera, 15, el domingo día 23 del corriente, a las diez de la mañana, en primera convocatoria, y a las diez y media del mismo día en segunda convocatoria.

Sóller 13 Octubre de 1938. 3.º Tr.

El Presidente, Salvador Frontera.

Cesión de un comercio al por mayor

Por querer retirarse del negocio su dueño, se desea vender un establecimiento de exportación de frutos, legumbres y primicias, con especialidad de uvas de mesa por vagones completos, situado en población del mediodía de Francia. Cuenta con material apropiado y buena clientela.

Para más informes dirigirse a esta Administración: Anuncio n.º 112.

Tomaría

gerencia o participación en comercio de frutas, vinos, bar o restaurant.

Dirigirse a D. P. Pons—San Bartolomé, 2 Sóller.

DIA TRAS DIA

(Jalones de la victoria)

Viernes, 7—En el frente del Ebro nuestras tropas han continuado el avance conquistando cinco nuevas posiciones, cogiendo 382 prisioneros y mucho armamento, entre el cual 15 fusiles ametralladoras y 400 fusiles de repetición. En combate aéreo han sido derribados dos aviones enemigos.

Sábado, 8—Sin novedad. En el frente de Cataluña han sido derribados en combate ocho aviones enemigos.

Domingo, 9—Se han conquistado varias posiciones enemigas, adelantando considerablemente nuestra línea. Se ha causado a los rojos grave quebranto. Una sola de las columnas que han operado ha hecho 176 prisioneros. En el frente de Madrid, sector de Añover, y en el de Córdoba, sector de Villafranca, se han hecho rectificaciones a vanguardia de nuestras líneas. En combate aéreo han sido derribados seis «Boeing» seguros, tres «Martin Bomber» seguros y cuatro probables, sin novedad por nuestra parte.

Lunes, 10—Han sido rechazados los desesperados contraataques enemigos a las posiciones últimamente conquistadas. Se ha rectificado nuestra línea a vanguardia, capturando prisioneros. Nuestras baterías antiaéreas han derribado tres aviones rojos. Han sido bombardeados los puertos de Barcelona, Valencia y Cartagena, alcanzándose en esta última dos destructores.

Martes, 11—En el frente del Ebro se han ocupado varias posiciones. En una sola de éstas se han cogido 408 muertos de los rojos y 17 heridos abandonados en la retirada. Se han capturado un centenar de prisioneros.

Miércoles, 12—Ha continuado la progresión, conquistándose otras varias posiciones. Han sido aprisionados 193 soldados rojos. Entre la considerable cantidad de armamento que ha pasado a nuestro poder figuran morteros y armas automáticas.

Jueves, 13—Han sido enérgicamente rechazados durante la noche violentos contraataques desencadenados por los rojos con el intento de recuperar las posiciones que perdieron ayer. Hoy ha continuado el avance, habiéndose conquistado una línea con varias posiciones fortificadas. Se han hecho más de 200 prisioneros.

En el frente del Tajo, sector de Borox, se ha efectuado una rectificación a vanguardia.

LÉON.

COMPRA-VENTA

Y

ADMN. DE FINCAS
PRESTAMOS HIPOTECARIOS

LUCAS CLADERA

CORREDOR MATRICULADO

Avda. A. ROSSELLO, 86
TEL.º 1870

ALMACENES DE MUEBLES

RAFAEL MORA

Calle del Mar, 4, 5 y 6 Bauzá, 16 - SÓLLER

Extensa variedad en modelos económicos y de lujo

GRANDES EXISTENCIAS para poder satisfacer el gusto de todos los clientes

VISITE NUESTRAS EXPOSICIONES

SECCIÓN DE LOZA Y CRISTAL

Gran surtido en juegos de café, vajillas, cristalerías y objetos para regalos

SECCION DE ARTICULOS VARIOS

Lanas, Hules, Tapices, Alfombras, etc., y demás objetos propios para la decoración del hogar.

Vida Religiosa**Las funciones del culto divino en la Parroquia**

El próximo pasado domingo se celebró la fiesta de los Santos Médicos Cosme y Damián, con canto de Tercia solemne y Misa mayor, cuyos actos dieron principio a las diez.

Ya antes, además del rezo de la primera parte del Rosario en la misa primera, como todos los días de este mes, durante la segunda se continuó la Novena dedicada a Nuestra Señora del Pilar. Y en la de la de las siete y media efectuóse la Comunión mensual para la archicofradía de Madres Cristianas, propia del segundo domingo.

En la Misa mayor fueron el celebrante y los ministros los Rdos. D. Gabriel Ferrer, vicario, y D. Antonio Alcover y D. Nicolás Frau, respectivamente. Antes del Ofertorio ocupó la sagrada cátedra el Rdo. D. Rafael Sitjar, Párroco-Arcipreste, quien dedicó la primera parte del sermón a explicación del Evangelio de aquella dominica y la segunda a ensalzar los méritos y virtudes de los santos mártires de Jesucristo cuyo glorioso tras-paso se conmemoraba.

Por la tarde, a las tres, cantó la Comunidad Vísperas y Completas; a las cuatro se practicó el ejercicio mensual dedicado a la Virgen de los Dolores, Patrona de la asociación de Madres Cristianas, con plática por el señor Rector, y al anoche-cer tuvo lugar el rezo, con solemnidad, de la tercera parte del Rosario, con exposición del Santísimo Sacramento.

El lunes, durante la misa de las seis y media, se continuó, al igual de los días anteriores, la Novena preparatoria de la fiesta de la Santísima Virgen del Pilar, y al anoche-cer se dió principio a un piadoso Triduo, también dedicado a esta celestial Señora bajo la indicada advocación, con meditación y cánticos.

El martes, en la misa de las siete y media, se practicó un devoto ejercicio en honor de la Maternidad divina de María Santísima.

Y por la noche, empezando a las seis y media, después del rezo del Rosario se cantaron solemnes Completas, en preparación de la fiesta del día siguiente, y se continuó el Triduo empezado el día anterior.

El miércoles se celebró con toda solemnidad la fiesta dedicada a Nuestra Señora del Pilar, que dió principio con la conclusión de la Novena preparatoria durante la misa de las seis y media.

A las siete, en la capilla del Santo Nombre de Jesús, en la que la imagen de la Virgen del Pilar es venerada, hubo Comunión general *intra missam*, que celebró el Rdo. D. Rafael Sitjar, Arcipreste.

A las nueve y media celebró el Dr. José Pastor la misa que el benemérito Cuerpo de la Guardia Civil dedicó a su excelsa Patrona la Santísima Virgen del Pilar con motivo de su fiesta. Asistieron

las Autoridades locales, además de las fuerzas de dicho Instituto y de los demás cuerpos de esta guarnición francas de servicio, y de numeroso público. Durante el religioso acto lució el templo parroquial su espléndida iluminación.

A las diez se cantó Tercia solemne, y acto seguido la Misa mayor, en la que fueron el celebrante y los ministros los mismos del domingo anterior, y por la escolanía alternando con el pueblo se interpretó la composición gregoriana de *Angelis*, con acompañamiento del órgano. Después del Evangelio tejió bello panegírico de la Reina de los Cielos venerada en el Pilar de Zaragoza no sólo por sus patrocinados, los aragoneses y los españoles todos, agradecidos a su protección constante desde la visita que, todavía en carne mortal, se dignó hacer al apóstol Santiago en esas orillas del Ebro, hasta nuestros días, sino que también de todos los de nuestra misma raza, en este día oficialmente festejada, habitantes de las más tipas naciones hispano-americanas, a las que dió nuestra querida Patria el ser.

Por la noche se rezó el Rosario, se concluyó el Triduo, y, después de otro sermón de circunstancias por el mencionado orador, cantóse ante la imagen de la Virgen del Pilar un *Te-Deum*, terminándose con el besamanos esta función final.

La capilla estaba decorada con sencillez y buen gusto; en las paredes laterales hallábanse simétricamente colocados y profusamente iluminados los minúsculos escaparates—vulgo capillitas—de la Visita domiciliaria, y este conjunto de adornos y luces ofrecía hermoso aspecto. El altar mayor, con la espléndida iluminación de las arañas eléctricas, lo ofrecía también.

Anteayer, jueves, a las diez de la mañana se celebró un solemníssimo funeral, organizado por la Falange de Sóller en sufragio del alma del malogrado capitán de Caballería camarada Francisco Pérez Rojo, en esta ciudad muy conocido y estimado, muerto gloriosamente por Dios y por España. Invitados por la Jefatura local de dicho Instituto las Autoridades del Ejército, de la Marina, Civiles y Eclesiásticas, los Falangistas de las distintas Secciones, todos los simpatizantes y público en general, el vasto templo parroquial llenóse casi por completo, pues que en número muy considerable correspondieron aquéllos a la invitación.

La iluminación del altar mayor y del túmulo fué extraordinaria, la propia sólo de las fúnebres solemnidades que aquí muy raras veces se celebran. Se cantó por la Comunidad la Misa gregoriana de Requiem, y al final un responso. El acto terminó, en las afueras del templo, del modo que en otro lugar del presente número queda reseñado.

Esta mañana se ha celebrado con una Comunidad general y luego Oficio solemne, con sermón-panegírico, la fiesta de la mística Doctora española, reformadora de la Orden Carmelitana, Santa Teresa de Jesús, Patrona de la juventud escolar femenina y de la Sección Femenina de la Falange Española Tradicionalista y

Embalage esmerado

Casa fundada en 1919

Telegramas: MAYOL
Châteaurenard-ProvenceTeléfono N.º 76
(Día y noche)

FRUTOS, LEGUMBRES, PRIMICIAS

ANTONIO MAYOL

CHATEAURENARD-DE-PROVENCE

(BOCAS DEL RÓDANO)

Especialidad en UVAS DORADAS de Chateaufeuf y Gadagne por vagones completos o mixtos

FRUTOS FRESCOS y SECOS :: PRIMICIAS

IMPORTACION
EXPORTACIONCONSIGNACION
TRANSITO

ESPECIALIDAD EN BANANAS ● IMPORTACION DIRECTA

FRANCISCO MAS9, Place Paul Cézanne
y 108, Cours Julien**MARSELLA**

Telegramas: PACOMAS

TELÉFONO. 29-87

JUNTA PROVINCIAL DE ABASTOS

La tasa de hortalizas y frutasMes de Octubre (del 15 al 22
ambos inclusive)

Precio tope máximo de tasa de los siguientes productos agrícolas

Hortalizas

Tomates del país, por cajas, 0'20 kg. a detallista y 0'30 kg. a consumidor.

Tomates de Valldemosa y Bañalbufar y Estallenchs, por cajas, 0'30 kg. detallista y 0'40 consumidor.

Cebollas viejas por sacos 0'15 kg. detallista y 0'20 consumidor.

Moniatos por sacos, 0'20 kg. detallista, 0'25 consumidor.

Judías verdes finas sin hilos 5 kgs. 1'35 detallista y 1'50 consumidor.

Judías verdes entrefinas 5 kg. 0'50 detallista y 0'60 consumidor.

Habichuelas verdes y granadas, 5 kg. 0'70 detallista y 0'80 consumidor.

Pimientos verdes 5 kg. 0'30 detallista y 0'40 consumidor.

Pimientos encarnados (especiales para tostar sin tasa) 5 kg. 0'80 detallista y 0'90 consumidor.

Ajos en ristras 5 kg. 0'60 dt. y 0'70 consumidor.

Ajos en manojos 5 kg. 0'50 dt. y 0'60 consumidor.

Berenjenas 5 kg. 0'50 detallista y 0'60 consumidor.

Calabacines docena 1'00 detallista 0'10 uno consumidor.

de las J. O. N. S. A uno y otro de dichos actos han asistido en número considerable las referidas jóvenes, escolares y falangistas, y otros muchos fieles además.

La misa de comunión la ha celebrado el Rdo. Párroco-Arcipreste, y ha dirigido luego a las comulgantes fervorosa plática. En la Misa mayor han oficiado los mismos celebrante y ministros de todos los días anteriores y ha pronunciado el panegírico de la Santa festejada el reverendo Párroco, Sr. Sitjar.

CULTOS SAGRADOS

En la iglesia de las *MM. Escolapias*.—Mañana, domingo, día 16: A las siete y media, Misa de Comunión para los inscritos a la Guardia de Honor. Por la tarde, a las cinco, se practicará el ejercicio de la Hora Santa, con manifiesto y el ejercicio dedicado al Sagrado Corazón de Jesús.

Miércoles, día 19: A las seis y media, durante la Misa conventual se practicará el ejercicio en honor del Patriarca San José.

Jueves, día 20: A las cinco y media de la tarde, se practicará el ejercicio de la Hora Santa, con exposición del Santísimo.

Zanahoria pequeña (pestenegó), docena manojos 2'00 detallista, 0'20 manajo.

Lechugas y escarolas grandes, docena 1'80 y 0'20 una 0'35 dos.

Lechugas y escarolas pequeñas docena 1'00 y 0'10 una.

Acelgas docena manojos 1'00 y 0'10 manajo.

Espinacas docena manojos 1'50 y 0'15 manajo.

Coles (pesando 9 kg. o más docena) 4'50 detallista y 0'40 una.

Coles (pesando menos de 9 kg. por docena) 2'00 detallista y 0'20 una.

Rebanitos por manojos 1'50 detallista y 0'15 uno.

Frutas

Peras de agua selectas, por cajas 0'50 kg. detallista y 0'60 consumidor.

Peras de agua corrientes, por cajas 0'40 detallista y 0'50 consumidor.

Melocotones, por caja 1'35 kg. detallista y 1'50 consumidor.

Manzanas (entrando máximo 12 kg. por 5 kgs. 1'05 detallista y 1'20 consumidor.

Manzanas (entrando máximo 16 kg.) 5 kg. 0'60 detallista y 0'70 consumidor.

Manzana corriente 5 kg. 0'40 detallista y 0'50 consumidor.

Uva tinta y blanca corriente cajas, 0'40 kg. detallista y 0'50 consumidor.

Uva calop blando y rizado por cajas 0'80 detallista y 0'90 consumidor.

Uva pepita de oro, por cajas a detallista 0'95 a consumidor 1'10.

Uva moscatel por cajas 1'25 kg. detallista y 1'40 kg. consumidor.

Melones (pesando más de 2 kg. unidad) 0'30 detallista y 0'40 consumidor.

Id. pesando menos de 2 kg. unidad 0'20 detallista y 0'25 consumidor.

Sandías 5 kgs. 0'30 detallista, 0'35 consumidor.

Granadas 5 kg. 0'30 detallista y 0'40 consumidor.

Nota.—Las patatas tiernas (actual cosecha) podrán venderse ptas. 0'10 sobre el precio de tasa.—Los pimientos encarnados tarados se considerarán como verdes. Los verdes entrando como máximo 4 en kg. regirán para ellos el precio de los encarnados. Cualquiera fruta que por su estado deficiente de madurez o sanidad no sea aceptable comercialmente, queda prohibida la venta de la misma.

Para reclamaciones dirigirse al señor Administrador y Celadores del Mercado.

Palma 13 de Octubre de 1938.—III. A. T.

Se vende

una casa sita en la calle de Batach, núm. 23.

Para informes, dirigirse a D. Antonio Colom Casanovas, calle de Vives.

DELEGACION LOCAL DE PROPAGANDA

Boletín de Información de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de Sóller

Ha muerto Pérez Rojo

Así, escuetamente, consignamos esta triste noticia.

¿Quién no conoce en Sóller al Teniente Comarada Francisco Pérez Rojo?

En la mente de todos está su figura simpática y actividades incansables en favor de las Milicias de la Falange local. Puede afirmarse que fué su organizador.

La triste noticia de su muerte llegó a esta ciudad mediante una carta escrita por la señora Vinda de Pérez Rojo a uno de nuestros Camaradas.

Recogemos a continuación algunos de los párrafos de dicha sentida carta, que demuestran primero una gran delicadeza de sentimientos y después el aprecio que merecían las cosas de Sóller en el seno de la familia del extinto.

Dice así:

«Recibí su carta en los momentos más tristes de mi vida; su Teniente, como ustedes lo llaman, ya no existe; dió su vida como había dado sus actividades en esta vida por Dios y por España.

Ocurrió el hecho el día 5 de este mes al asaltar una trinchera al frente de su compañía, y Dios quiso que su muerte fuera instantánea para que no sufriera...

A toda la Falange de Sóller ruego se lo comunique, sé que lo mismo que Vd. lo sentirán todos; todos le querían y él recordaba aquellos tiempos como de los mejores de su vida, y uno de nuestros proyectos era visitarlos a todos para que yo conociese lo que él tanto quería... Mándales a todos mis saludos más afectuosos, los estimo sin conocerles; pero esa devoción que sienten hacia mi esposo querido y porque él les estimaba a todos; dígales también que me alegra que sigan con ese espíritu tan magnífico y que yo desearía que nunca decayese, que hagan un poco más cada día, aunque no sea más que pensando en todo el afán que mi querido esposo tenía por este glorioso Movimiento, y ya que Dios no ha permitido que lo vea terminado, que tenga desde el cielo la satisfacción de ver que Vdes. fueron sus primeros colaboradores tan entusiastas. Sigán siempre lo mismo...»

Hasta aquí los párrafos de esta carta.

¡Cuánto resplandecen en esta carta las grandes virtudes de la dama española! Fe en Dios y en el futuro de la Patria, temple y coraje en la adversidad, caridad y aprecio para los amigos, y devoción y admiración hacia el querido ser perdido.

Apenas se recibió esta admirable y no menos triste epístola en Sóller, fué conocida por todos nuestros camaradas que más de cerca trataron a D. Francisco Pérez Rojo, cuando era el Teniente de las Milicias de Falange, que entonces se estaban organizando.

Inmediatamente el Jefe local de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S., camarada Antonio Castañer, dispuso que se celebraran en la parroquia unos santuosos funerales en sufragio del querido Comarada Capitán Francisco Pérez Rojo.

Estos funerales se celebraron el día de ayer. Como preparación a los mismos se repartieron profusamente unas esquelas mortuorias mediante las cuales la Jefatura local de Falange, al participar la sensible pérdida del camarada caído por Dios y por España, invitaba a las dignísimas Autoridades de Marina, del Ejército, Civiles y Eclesiásticas, afiliados a Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S., simpatizantes y público en general, a la luctuosa ceremonia que debía celebrarse. También se publicó en el periódico «Falange» de la Capital un sentido anuncio mortuorio, y en otro sitio del mismo periódico se publicaron unas líneas altamente expresivas en memoria del Capitán Comarada Francisco Pérez Rojo.

La Alcaldía quiso expresar su condolencia, invitando al vecindario a concurrir al

solemnísimo funeral que debía celebrarse y a estampar su firma en los pliegos de pésame, que al efecto debían disponerse en el zaguán de las Casas Consistoriales.

La Corporación Municipal levantó la sesión ordinaria del pasado miércoles, en señal de duelo, después de haber notificado el señor Alcalde a los Gestores la noticia de la gloriosa muerte del señor Capitán D. Francisco Pérez Rojo, tan conocido, querido y apreciado en esta ciudad.

El pasado jueves, a las diez de la mañana, se celebraron los anunciados funerales en sufragio del alma del camarada Capitán Francisco Pérez Rojo. Fueron solemnísimos de verdad. La Iglesia parroquial lucía la rica decoración mortuoria. Frente al altar mayor, en el sitio de costumbre, se levantó un suntuoso túmulo que fué cubierto con las Banderas Nacional y de Falange. La música de capilla de la Parroquia, dirigida por el organista Rdo. Sr. Rosselló, interpretó la Misa de Requiem gregoriana, con acompañamiento de armonium y el *Dies iræ* a voces. Celebró la misa el Rdo. vicario D. Gabriel Ferrer, siendo asistido por los Rdos. don Antonio Alcover y D. Nicolás Frau, en concepto de diácono y subdiácono, respectivamente.

Tomaron asiento de preferencia, en la parte del Evangelio, el Jefe de los Servicios del Puerto, el Comandante Militar, el Delegado Local de Falange, el Capitán del Destacamento de Artillería, el Capitán de Carabineros, el Teniente de la Guardia Civil, un Teniente del Destacamento de Infantería, señores Oficiales de los distintos Cuerpos armados de esta población y de las Milicias de Falange, Delegados de los distintos servicios de Falange y otras autoridades militares. En la parte de la Epístola se colocó, en el sitio de costumbre, la Comisión Gestora del Ayuntamiento bajo la presidencia del señor Alcalde, el Juzgado Municipal en pleno, el señor Administrador de Aduanas y otras Autoridades civiles. También anotamos representaciones de las fuerzas de Carabineros, Guardia civil, soldados de los distintos cuerpos destacados en Sóller, Falange Femenina, Flechas etc. Una sección de las Milicias de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. asistió uniformada, con la Banda Municipal al frente. Hacemos resaltar la circunstancia de que la escuadra de estas Milicias que dió guardia de honor al túmulo, durante la celebración del funeral, estaba formada por elementos o falangistas que bajo las órdenes del camarada Pérez Rojo lucharon en el Frente de Manacor. Esta escuadra vestía el reguoso uniforme de la Falange y casco de acero.

En el momento solemne de la elevación, la Banda Municipal interpretó el Himno Nacional.

Acabada la luctuosa ceremonia, se constituyeron las Autoridades en la amplia escalinata frente al portal mayor de la iglesia parroquial. La Sección de las Milicias de Falange desfiló frente a dichas Autoridades, estacionándose seguidamente en el sitio designado al efecto. La numerosísima multitud que había asistido al funeral también se agolpó a las calles de la plaza de Calvo Sotelo.

En este momento solemne, hecho el silencio, el camarada Jefe Local de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. leyó la siguiente alocución:

«¡Camisas Azules! ¡Camaradas todos!

Uno de nuestros mejores monta ya su guardia sobre los luceros.

Nuestro muy amado entonces Teniente Pérez Rojo figura en las listas de la Falange local, y es por ello que en estos momentos solemnes su espíritu de Camarada entusiasta, activo, disciplinado y patriótico está presente en la mente de todos nosotros.

Sóller tiene con el Capitán Pérez Rojo una deuda de gratitud. Fué uno de los más eficaces encauzadores del Movimiento Nacional de Salvación de España en esta ciudad, en los momentos difíciles de su iniciación y desarrollo.

Una sección de nuestras Milicias de Falange se cubrió de gloria a sus órdenes en Son Carrió y Son Servera.

Nuestra Organización local encontró en

DEPOSITOS DE NARANJAS, LIMONES, MANDARINAS Y GRANADAS

EXPEDICIONES Y EXPORTACIONES de FRUTOS, PRIMICIAS Y LEGUMBRES
FRUTOS FRESCOS Y SECOS

JUAN CASTAÑER

EXPEDIDOR

18-et-22, Grande Rue VALENCE-sur-RHONE

Dirección Telegráfica:
CASTAPRIM VALENCE

TELÉFONO 3-01

Antigua casa PABLO FERRER

FUNDADA EN 1880

Expediciones de frutos primerizos y legumbres del país.

Especialidad en espárragos, melones, tomates y toda clase de fruta de primera calidad.

ANTONIO FERRER

46, Place du Châtelet—HALLE CENTRALES—ORLEANS

él al Camarada sencillo, inteligente, emprendedor y vibrante de amor a su España y a su CAUDILLO.

Por esto es que la noticia de su muerte, a pesar de estar cubierta con la gloria del Camarada caído por Dios y por España, no ha dejado de sentirse entristecida y velada por un cariño y afecto fraternal.

¡Camisas Azules! ¡Camaradas todos!

¡Gloria al Camarada Caído por Dios y por España!

¡¡CAMARADA CAPITÁN FRANCISCO PÉREZ ROJO!!

¡¡¡PRESENTE!!! gritaron todas las gargantas, como una sola voz salida del corazón de todos los presentes.

Seguidamente se cantó, con acompañamiento de la Banda Municipal, nuestra Canción de Amor y de Guerra «Cara al sol», pronunciando las voces reglamentarias el Sr. Jefe de los Servicios del Puerto.

Acabada esta sencilla pero emotiva ceremonia, se trasladaron, todas las Autoridades y pueblo a las Casas Consistoriales para firmar en los pliegos de pésame que se hallaban depositados sobre una mesa, cubierta con la Bandera de Falange. Durante todo el día continuaron abiertos dichos pliegos de firmas y han sido numerosísimas las personas que a ellos han acudido para expresar de este modo su condolencia. Estos pliegos de firmas se remitirán junto con una sentida dedicatoria a la Sra. Vda. del Capitán Pérez Rojo, ejemplo de damas españolas, y con la cual Sóller tiene esta deuda de gratitud y consideración.

Al acabar la información de las honras fúnebres celebradas en esta ciudad en memoria del Capitán D. Francisco Pérez Rojo, tan querido y apreciado por todos nosotros, al propio tiempo que elevamos una oración al Altísimo por el descanso eterno de su alma, no podemos menos de repetir con el Camarada Jefe local.

¡Gloria al Camarada Caído por Dios y por España!

¡¡CAMARADA CAPITÁN FRANCISCO PÉREZ ROJO!!

¡¡¡PRESENTE!!!

PROPAGANDA

Nombramiento

Venimos en conocimiento de que por la Jefatura Provincial de Propaganda del Estado Español en Baleares ha sido nombrado Delegado Local de la misma nuestro Camarada Rafael Forteza Forteza, quien hasta ahora ha sido el Delegado Local de Prensa y Propaganda de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de Sóller, para cuyo cargo fué nombrado también por la Delegación Provincial correspondiente.

Esta Delegación Local continúa manteniéndose bajo la disciplina del Movimiento, recibiendo las órdenes, sean del Estado o del Movimiento, a través de la Jefatura Provincial de Propaganda.

FALANGE FEMENINA

Fiesta de Santa Teresa

Esta mañana la Sección de Falange Femenina ha celebrado la fiesta de su Patrona Santa Teresa de Jesús asistiendo a una solemne misa, que se ha dicho en la Iglesia parroquial, a las siete y media. Durante la misa han recibido la Sagrada Comunión. El Rdo. Sr. Cura-Párroco ha pronunciado adecuada plática, enalteciendo las grandes virtudes de la Madre Teresa e inculcando a nuestras Camaradas el espíritu de su imitación.

La sagrada Comunión y Misa ha sido ofrecida en sufragio del alma de José Antonio.

CENTRAL NACIONAL SINDICALISTA

Sección agrícola

Centeno

Estando en poder de la C. N. S. de esta ciudad la partida de Centeno que tenía pedida e inscrita para sus socios, podrán pasar a retirar sus pedidos, a partir del próximo martes, día 18, en las horas de 10 a 12 y de 3 y media a 5, en el nuevo local: calle General Franco, n.º 8.

Es obligatorio la presentación del recibo que se les entregó al hacer el pedido.

Amoniaco

Habiendo llegado a esta ciudad una partida de Amoniaco destinada a la C. N. S. local, se participa a todos los socios inscritos para la obtención de este abono, que pueden pasar por estas Oficinas: calle General Franco, 8, para retirar sus pedidos.

A los Empresarios

Se recuerda a todos los Empresarios de este término municipal que es obligatorio el pago a todos sus obreros del jornal correspondiente al miércoles día 12, fiesta de la Raza.

Por orden dictada por el Excmo. señor Ministro de Organización y Acción Sindical, se fija para los obreros de la Construcción mayores de 18 años el jornal mínimo de 6 ptas., debiendo acudir a este Sindicato todos los obreros que se vean perjudicados para hacer la reclamación correspondiente.

Comisión colocación obrera

Habiendo observado esta Comisión que no se cumplen por parte de algunos Empresarios lo dispuesto por el Excmo. señor Ministro de Organización y Acción Sindical, se recuerda la obligación que tienen todos los obreros y empresarios de acudir a las Oficinas de Colocación para las demandas y ofertas de trabajo, y que serán objeto de sanción los que dejen de cumplir lo legislado.

Las oficinas están instaladas en el local de la C. N. S.: Calle General Franco, 8.

¡FRANCO! ¡FRANCO! ¡FRANCO!
¡Arriba España!

Delegación Local de Propaganda. Sóller
Tercer Año Triunfal. — Era Azul—15-10-1938